



BOLSAS

El Gobierno puede influir en que la devaluación del peso no sea mayor que sus pares

martes, 8 de noviembre de 2022



Durante octubre y noviembre se han vendido poco más de \$2 billones de TES y de enero a septiembre se vendieron \$20 billones

ALEJANDRA RICO MUÑOZ

Este lunes, el dólar abrió a \$5.100 en promedio, lo cual representó un aumento \$38,79 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM), que para la jornada de hoy se ubicó en \$5.061,21, la más alta de la historia.

Y, a pesar de que este comportamiento se explica, en gran medida, por contextos internacionales como la inflación de Estados Unidos y la reiteradas alzas de tasas de interés por parte de la Reserva Federal, también es cierto que el peso colombiano es de las monedas emergentes que se devalúa con mayor rapidez frente a la divisa internacional.

Decisiones internas han hecho que esto pase. Por ejemplo, **la reforma tributaria que se aprobó la semana pasada en la Cámara de Representantes y en el Senado y que pronto se discutirá en el Congreso.** Esta reforma afectará al sector de hidrocarburos directamente: las tasas de tributación y las sobre tasas, siendo algunos de los factores que harán que el país tenga que importar combustibles y, por ende, aumentará la TRM más.

“En la reforma se está aumentando la carga tributaria al sector de hidrocarburos y en la medida en la que esta aumente mucho, se desincentiva la exploración y explotación de petróleo en Colombia”, destacó Andrés Langebaek, director de estudios económicos en Grupo Bolívar, quien agregó que estas decisiones terminarían afectando el dólar porque es nuestro principal producto de exportación.

“Claro que afecta, el país necesita esa reforma tributaria, que no está completa y que se va a editar otra en dos años, pero eso hará que se salven las finanzas del Estado que están complicadas”, aseguró



Agregue a sus temas de interés

- Dólar +
- Gustavo Petro +
- Gobierno +



Agregue a sus temas de interés

- Dólar +
- Gustavo Petro +
- Gobierno +

Administra sistemas



Agregue a sus temas de interés

- Dólar +
- Gustavo Petro +

Gobierno +

Administre sus temas

MÁS

Agregue a sus temas de interés

Dólar +

Gustavo Petro +

Gobierno +

Administre sus temas

Agregue a sus temas de interés

Dólar +

Gustavo Petro +

Gobierno +

Administre sus temas

Dólar +

Gustavo Petro +

Gobierno +

Administre sus temas

Gustavo Petro +

Gobierno +

Administre sus temas

Andrés Moreno Jaramillo, analista económico y bursátil.

Si bien son recursos que necesita el Gobierno, si se puede minimizar el impacto que puede tener esta reforma en la devaluación del peso. Tal como lo dijo el presidente de **Ecopetrol**, Felipe Bayón, en la conferencia Adipec en Abu Dhabi, **"el Gobierno ahora ha señalado que quiere evaluar si se justifica una nueva exploración. Así que creo que es un mensaje muy positivo"**.

Moreno está de acuerdo con este punto pues aseguró que lo que tiene que hacer el Gobierno es dejar el discurso y la polémica política de los hidrocarburos y la producción de **petróleo**. **"Lo segundo, el Gobierno tiene que llenar de seguridad y tranquilidad a los mercados internacionales, que se van a respetar las reglas fiscales, que la rama tributaria los va a favorecer, que se van a seguir buscando ingresos con la exploración y explotación de hidrocarburos para financiar la transición energética"**, dijo.

"Lo que debe hacer el Gobierno es mejorar el lenguaje y entender que necesitamos de los mercados y de los inversionistas extranjeros, el dólar sube porque se están yendo los extranjeros", concluyó.

Precisamente, durante octubre y noviembre se han vendido poco más de \$2 billones de TES. En octubre, los inversionistas extranjeros vendieron \$1,7 billones y en noviembre van cerca de \$600.000. Eso contrasta con lo que sucedió entre enero y septiembre, periodo en el cual los extranjeros estaban comprando TES, alcanzado al menos los \$20 billones.

"Se nota un cambio abrupto en el apetito de los extranjeros en títulos de deuda", aseguró Julio César Romero, director de macroeconomía y mercados en Corficolombiana y añadió que en el momento en el que estos extranjeros liquidan sus inversiones de TES terminan sacando dólares de la economía y, por ende, le pone más presión a la Tasa de Cambio.

Otro factor para que el dólar siga al alza es el dato de inflación de Colombia en octubre, que fue de 12,2% anual, el nivel más alto desde 1999, dato que reveló el Dane el pasado sábado. "Salió muy parecido a lo que el mercado estaba esperando, es un número muy alto, el más alto en los últimos 23 años", aseguró Juan Eduardo Nates, analista de CredicorpCapital. No obstante, analistas aseguraron que era el dato que estaban esperando y que mientras la inflación se mantenga controlada no debería influir mucho en la TRM.

"La inflación sigue arriba, pero dentro de lo esperado, eso es algo muy bueno y esperamos que el dato de inflación de Estados Unidos sea también el esperado. Por lo menos frente al dólar no lo tiene que hacer disparar más", dijo Moreno. Además aseguró que es muy posible que empiece a bajar la inflación el próximo año si ambos datos se mantienen entre las proyecciones.

Nates añadió que lo que los colombianos están esperando es el pass through o el traslado de la tasa de cambio a la inflación o efecto de transmisión.

CONOZCA LOS BENEFICIOS EXCLUSIVOS PARA
NUESTROS SUSCRIPTORES



NOTIFICACIONES Y ALERTAS

Reciba las noticias seleccionadas por nuestro equipo editorial

SUSCRÍBASE YA

NOTICIAS DE SU INTERÉS



BANCOS

Lanzan billetera MonetPay a través de la solución Banking as a Service de Bancolombia



COMERCIO

¿Por qué La Rebaja pasó de ser una empresa privada a estar bajo control estatal?



TRANSPORTE

Avianca anunció que inauguró una nueva ruta: la que conecta a Riohacha con Cali



HACIENDA

"No voy a renunciar al MinHacienda", el mensaje del ministro de Hacienda José Antonio Ocampo



BRASIL

El silencio del expresidente Jair Bolsonaro tras las elecciones mantiene a Brasil en vilo



TECNOLOGÍA

Vicepresidente de ventas globales de Twitter deja la empresa tras la compra de Musk

TENDENCIAS

1 **BOLSAS**
¿En qué pueden invertir los colombianos con el riesgo de recesión y dólar a \$5.000?

2 **HACIENDA**
"No podemos tapar el sol con las manos", lo que responde Mac Master a Ocampo

3 **HACIENDA**
Así es el nuevo cálculo para traer a valor presente el precio de sus acciones

4 **LABORAL**
Analistas prevén que salario mínimo de 2023 suba hasta 20%: estas son las previsiones

5 **BANCOS**
"Nos encontramos en trámite para obtener la licencia de constitución como banco"

MÁS DE FINANZAS



SEGUROS | 04/11/2022

Al menos 150 empresas ya tienen la plataforma de integración de seguros de Chubb

Durante el Web Summit en Lisboa fueron anunciadas las tres nuevas funciones de próxima generación que la plataforma brindará a los socios



BANCOS | 08/11/2022

Banco de Bogotá impulsará la Cumbre Pyme que se realizará del 8 al 10 de este mes

El banco dijo que esperan tener por lo menos la participación de 3.000 empresarios en las jornadas de socialización y capacitación



BANCOS | 08/11/2022

"Nos encontramos en trámite para obtener la licencia de constitución como banco"

Paulo Rivas, presidente Contactar, explica que quieren ampliar sus servicios para ofrecer un portafolio más amplio

ampliar sus servicios para ofrecer un portafolio más amplio a sus clientes, como productos de ahorro o CDT

6 BOLSAS

El dólar registra tendencia bajista y ya tocó un mínimo de \$5.015 en el intradía

MÁS FINANZAS

MÁS DE LA REPÚBLICA



TECNOLOGÍA

Meta comenzará a despedir a miles de empleados esta semana, según el WSJ



AMBIENTE

"Las guerras se derivan del consumo del petróleo y el carbón", Petro en la COP27



DEPORTES

El piloto Lewis Hamilton recibió en el Congreso la ciudadanía honoraria de Brasil



JUDICIAL

En España se puede ir a la cárcel por destrozar o lanzar tomates a los cuadros de Monet



BANCOS

Banco de Bogotá impulsará la Cumbre Pyme que se realizará del 8 al 10 de este mes



© 2022, Editorial La República S.A.S. Todos los derechos reservados. Cr. 13a 37-32, Bogotá (+57) 1 4227600

SUSCRÍBASE

TODAS LAS SECCIONES

Agronegocios
Asuntos Legales

Consumo
Especiales

Finanzas
Personales

Infraestructura
Obituarios

Responsabilidad
Social

Videos

Alta Gerencia
Caja Fuerte

Economía
Eventos
Globoeconomía

Inside
Ocio

Salud Ejecutiva

Análisis
Comunidad
Empresarial
Empresas
Finanzas
Indicadores

Internet Economy
Podcast
Sociales

MANTÉNGASE CONECTADO

Mesa de Generación de Contenidos
Nuestros Productos
Contáctenos
Aviso de privacidad
Términos y Condiciones
Política de Tratamiento de Información
Política de Cookies
Superintendencia de Industria y Comercio



PORTALES ALIADOS:

asuntoslegales.com.co agronegocios.co firmasdeabogados.com bolsaencolombia.com colombiapotenciaenergetica.com
canalrcn.com rcnradio.com noticiasrcn.com

Organización Ardila Lülle - oal.com.co